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       « Un rameau sortira de la souche de Jessé. »

Souvent, quand on prend les lectures du dimanche, on s’intéresse
en priorité à la lecture de l’évangile, à ce qui s’est passé après
la naissance de Jésus … à la Parole de Jésus … dans le nouveau
testament …

Fort bien !

Et il ne faut pas s’en priver !

Mais le nouveau testament n’est nouveau que parce qu’il y en avait
un autre avant, celui qu’on appelle ’’l’ancien testament’’ ou le
’’premier testament’’, et que les deux sont liés … et on s’en rend
bien compte en cette période de l’avent, charnière entre les deux.

Le texte d’Isaïe de ce jour est d’une très grande beauté, de par
les images qu’il propose, mais aussi par ce qui est sous-jacent à
ces images …

« Un rameau sortira de la souche de Jessé, père de David, un
rejeton  jaillira  de  ses  racines.  ».  Et  cela  nous  parle
particulièrement  en  ce  moment  où,  après  les  premières  pluies
apparues  après  tant  de  mois  de  sécheresse,  sortent  dans  nos
jardins des pieds, bien frêles encore, de tomates, d’ambrosades,
de bissap ou de palmistes … Pieds minuscules, pieds fragiles …
mais appelés à grandir si on prend soin d’eux …

Prendre soin des plus petits … des pauvres … leur permettre de
grandir … c’est déjà l’annonce du programme de Jésus … lui qui est
issu d’un rejeton, d’un petit rameau de la souche de Jessé …
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« Sur lui reposera l’esprit du Seigneur. », avec ses sept dons …

« Il ne jugera pas sur l’apparence. » : pensez à la veuve aux deux
piécettes … (Mc 12,43)

« Il ne se prononcera pas sur des rumeurs. » : pensez à la femme
infidèle… (Jn 8,3+)

« Il jugera les petits avec justice ; avec droiture, il se
prononcera en faveur des humbles du pays. » : C’est toute l’action
de Jésus …

« Du bâton de sa parole, il frappera le pays ». Quelle belle
image ! la force de la Parole qui est comme un bâton qui assomme
ceux qui l’entendent. Certaines paroles de Jésus ne nous font-
elles pas, parfois, le même effet … Paroles qui nous poussent dans
nos retranchements les plus profonds … et qui font mal à entendre
…

« Du souffle de ses lèvres, il fera mourir le méchant. ». Le
souffle des lèvres, ce n’est pas un souffle puissant, mais un
souffle qu’on ne perçoit pas généralement … et pourtant … quelle
force en lui ! Oh Jésus n’a jamais fait mourir personne, fut-il
méchant ! Mais sa Parole a fait mourir en lui ce qu’il y avait de
méchant … si tant est qu’il ait compris le sens des Paroles !
Combien de rédemption à l’écoute de ses Paroles … ?

Et en cette période de l’avent, c’est bien de rédemption dont il
s’agit … pour chacun de nous … de conversions … de retournements …
pour nous tourner vers Jésus, vers Dieu …

Certains parlent de métanoïa … de repentance …

C’est curieux, quand même !

Avoir  autant  de  mots  différents  pour  dire  un  comportement
semblable … et qu’on ait autant de mal à le mettre en pratique …

Nous qui sommes des humains, avec une intelligence que Dieu nous a
donnée, comment se fait-il que nous n’arrivions pas à faire ce



qu’Isaïe dit qu’il arrivera aux animaux … se supporter ensemble,
différents, le fort avec le faible, l’omnivore avec le carnivore …

On ne parle que trois fois de personnes humaines : « un petit
garçon les conduira … Le nourrisson s’amusera sur le nid du cobra
; sur le trou de la vipère, l’enfant étendra la main. ».

Et à chaque fois, ce sont des petits, des faibles, des pauvres :
petit garçon, nourrisson, enfant !

On pense tout-de-suite à la parole de Jésus : « Amen, je vous le
dis : si vous ne changez pas pour devenir comme les enfants, vous
n’entrerez pas dans le royaume des Cieux. Mais celui qui se fera
petit comme cet enfant, celui-là est le plus grand dans le royaume
des Cieux. » (Mt 18,3-4).

Changeons nos attitudes, changeons nos cœurs … c’est le seul moyen
d’entrer dans le Royaume des cieux … et de vivre heureux sur terre
…

Seigneur Jésus,

On ne peut pas comprendre les prophètes

si on ne connaît pas ton Évangile,

Et on ne peut pas bien comprendre ton Évangile

si on ne connaît pas les prophètes.

Ancien et nouveau testament

s’expliquent l’un l’autre.

 Fais que nous fassions l’effort

de les connaître tous deux.

Francis Cousin
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